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НОВОСТИ НОВОСТИ 

О КОНСОЛИДАЦИИ

Сегодня еще раз обращаюсь ко 
всем гражданам России. Благодарю 
вас за выдержку, сплоченность и 
патриотизм.

Повторю, была проявлена высо-
чайшая консолидация общества, 
исполнительной и законодательной 
власти на всех уровнях. Твердую, 
однозначную позицию поддержки 
конституционного порядка заняли 
общественные организации, рели-
гиозные конфессии, ведущие поли-
тические партии, фактически все рос-
сийское общество. Всех объединило 
и сплотило главное – ответственность 
за судьбу Отечества.

«Любой шантаж, попытки посе-
ять смуту, обречены на провал».

О ПРЕДАТЕЛЬСТВЕ

С самого начала события незамед-
лительно были приняты все меры по 
защите конституционного строя, жиз-
ни и безопасности наших граждан.

Вооруженный мятеж в любом случае 
был бы подавлен. Организаторы мяте-
жа, несмотря на утерю адекватности, 
не могли этого не понимать. Все они 
понимали, в том числе то, что пошли 
на преступные действия, на раскол и 
ослабление страны, которая сейчас 
противостоит колоссальной внешней 
угрозе, беспрецедентному давлению 
извне. Когда на фронте со словами «ни 
шагу назад!» гибнут наши товарищи.

«Организаторы мятежа, предав 
свою страну, свой народ, предали 
и тех, кого они втянули в свой 
мятеж. Именно такого исхода, 
братоубийства, хотели враги 
России. В том числе неонацисты 
в Киеве».

Они потирали руки, мечтая взять 
реванш за свои неудачи на  фронте 
и в ходе так называемого контрнасту-
пления, но просчитались.

О ВОЕННОСЛУЖАЩИХ

Благодарю всех наших военнослужа-
щих, сотрудников правоохранитель-
ных органов, которые встали на пути 
у мятежников, сохранив верность 
долгу, присяге и своему народу.

«Мужество, самопожертвование 
павших героев-летчиков уберегли 
Россию от трагических разруши-
тельных последствий».

О ГРУППЕ «ВАГНЕР»

Вместе с тем, мы знаем, что большин-
ство командиров и бойцов группы 
«Вагнер» – это тоже патриоты России. 
Они доказали это на поле боя. Их 

использовали втемную, повернув 
против своих братьев по оружию.

Поэтому с самого начала событий по 
моему прямому поручению пред-
принимались шаги, чтобы избежать 
большой крови. Для этого потребо-
валось и время, в том числе, чтобы 
дать возможность одуматься тем, кто 
совершил ошибку, понять, что их 
действия решительно отвергаются 
обществом, и к каким трагическим, 
разрушительным последствиям для 
России, для нашего государства ведет 
авантюра, в которую их втравили.

«Благодарю тех солдат и коман-
диров группы «Вагнер», которые 
приняли единственно правильное 
решение – не пошли на брато-
убийственное кровопролитие, 
остановились у последней черты».

Сегодня у вас есть возможность про-
должить службу России, заключив 
контракт с Министерством обороны 
или другими силовыми органами, 
либо вернуться к своим родным и 
близким. Кто хочет – сможет уйти и в 
Белоруссию. Данное мною обещание 
будет исполнено. Повторю, выбор за 
каждым из вас, но уверен, это будет 
выбор воинов России, которые осо-
знали свою трагическую ошибку.

О БЛАГОДАРНОСТИ НАРОДУ

Но повторю, именно патриотический 
настрой граждан, консолидация 
всего российского общества сыгра-
ли в эти дни решающую роль. Эта 
поддержка позволила нам вместе 
преодолеть сложнейшие испытания 
для нашей Родины. Спасибо вам за 
это. Благодарю.

Обращение Губернатора 
Санкт Петербурга
УВАЖАЕМЫЕ ЛЕНИНГРАДЦЫ-ПЕТЕРБУРЖЦЫ!

Мы переживаем момент, когда только наша сплоченность вокруг  
Президента гарантирует стабильность России.

Уже сейчас мы видим небывалое объединение всех общественных сил 
вокруг Лидера нации – Владимира Владимировича Путина!

В своем обращении Президент четко сформулировал позицию  
государства!

Попытки мятежа – это предательство наших бойцов, всего нашего народа.

Президент поддержал нашу армию и наших воинов, совершающих 
ежедневный подвиг!

В такой единой и сильной стране, как Россия сегодня, мятеж обречен на 
провал.

Вектор развития России, заданный Владимиром Владимировичем  
Путиным, – мощнейший. Его не переломить!

Сегодня ни у кого не может быть личных интересов. Есть только интересы 
Отечества и народа.

Те, кто пытается разрушить единство на радость нашим врагам, –  
обречены на позор у потомков.

Это закон ИСТОРИИ! Он превыше интересов отдельных лиц.

Обстановка в Санкт Петербурге контролируется органами  
исполнительной власти, право-охранительными органами И НЕ ТРЕБУЕТ 
НИКАКИХ ИЗМЕНЕНИЙ!

Петербург с Россией!

Петербург с Президентом! 

Лукашенко рассказал,  
как ему удалось связаться 
с Пригожиным
Президент Белоруссии Александр Лукашенко смог связаться с основа-
телем ЧВК «Вагнер» Евгением Пригожиным во время вооруженного 
мятежа при посредничестве России, установив три канала. Об этом бе-
лорусский лидер рассказал после церемонии вручения погон высшему 
офицерскому составу.

По словам Президента Белоруссии Александра Лукашенко, из разговора 
с российским лидером Владимиром Путиным он понял, что в отношении 
ЧВК принято «жестокое решение – мочить». Лукашенко призвал Путина не 
торопиться и предложил поговорить с Пригожиным и командирами «Вагне-
ра», на что Путин ответил, что  это бесполезно, поскольку основатель ЧВК «ни 
с кем разговаривать не хочет».

«Я говорю: “Хорошо. Худой мир лучше любой войны. Не торопись. Я попробую 
с ним связаться”. Говорю: “Как с ним связаться? Дай телефон”. Он говорит: 
“Скорее всего, у ФСБ есть телефон”. Мы уточнили. Установили к середине 
дня целых три канала, по которым мы можем разговаривать с Ростовом», – 
пересказал Лукашенко разговор с Президентом РФ Владимиром Путиным 
(цитата по «БелТА»).

24 июня «Вагнер» взял под контроль военные объекты в Ростове-на-Дону и 
блокировал город. Бойцы ЧВК во главе с основателем компании Евгением 
Пригожиным двинулись из зоны спецоперации в сторону Москвы 23 июня 
после того, как Пригожин обвинил Минобороны в нанесении ударов по ты-
ловым лагерям компании. В военном ведомстве информацию опровергли, 
назвав сообщение провокацией.

В тот же день Владимир Путин выступил с обращением в связи с ситуацией с 
ЧВК «Вагнер». Происходящее он назвал «отступничеством от своего народа, 
от боевых товарищей», «ударом в спину» стране и «внутренним предатель-
ством». Российский лидер подчеркнул, что действия против организаторов 
военного мятежа будут жесткими, они понесут «неминуемое наказание».

По словам основателя ЧВК, «Вагнер» не дошел 200 км до Москвы. Вечером 
24 июня после переговоров с Лукашенко Пригожин сообщил, что принял 
решение остановить движение на Москву и вернуться в тыловые лагеря ЧВК.

Пресс-секретарь Президента РФ Дмитрий Песков пояснил, что в результате 
переговоров была достигнута договоренность: уголовное дело, возбужденное 
в отношении Пригожина, будет прекращено, а сам он «уйдет в Белоруссию». 
Бойцы и командиры «Вагнера» смогут заключить контракты с Минобороны 
и другими силовыми ведомствами либо, если примут такое решение, уйти 
в Белоруссию, уточнил накануне Путин.

26 июня Президент РФ Владимир Путин поблагодарил Лукашенко за его 
усилия и вклад в мирное разрешение ситуации.

ОБ ИСТОЧНИКАХ ДОХОДОВ ЧВК

«Содержание всей группы “Вагнер” полностью обеспе-
чивалось государством – из Министерства обороны, из 
государственного бюджета мы полностью финансировали 
эту группу».

За последний год власти заплатили ЧВК более 86 милли-
ардов рублей. Собственник компании «Конкорд» зара-
ботал еще 80 миллиардов через «Военторг», поставляя 
продукты и оказывая услуги по организации питания в 
армии.

«Надеюсь, что в ходе этих работ никто ничего не украл 
или, скажем так, украл поменьше. Но, безусловно, будем 
с этим всем разбираться». 

КИЕВ ПРОДОЛЖАЕТ НЕСТИ ПОТЕРИ

Президент сообщил, что, по уточненным сведениям, с 
начала «так называемого контрнаступления» ВСУ поте-
ряли 259 танков и 780 бронемашин. Наибольшие потери 
украинские войска несут на Ореховском направлении, 
которое в Киеве считают основным.

«Только за последние семь суток противник потерял 280 
единиц техники, из них 41 танк и бронемашин 102. Это в 
значительной степени результат вашей работы и ваших 
боевых товарищей. И за это, конечно, отдельные слова 
благодарности».

О РОЛИ МИНОБОРОНЫ В ПОДАВЛЕНИИ МЯТЕЖА

Говоря о недавней попытке вооруженного мятежа, Пре-
зидент отметил, что после таких событий всегда наступает 
хаос и гражданская война.

«Вот что вы предотвратили. Вот в чем была ваша роль. И за 
это, как Верховный Главнокомандующий, хочу выразить 
вам слова благодарности».

Путин подчеркнул, что военные предотвратили столкно-
вения в стране, которыми бы воспользовался противник.

«Неизвестно, что бы стало со страной в конечном итоге, 
но все те достижения, которые были достигнуты за  время 
боевых действий, многие во всяком случае из них, были 
бы утрачены. И вы этого не допустили».

Президент поручил министру обороны Сергею Шойгу 
представить военнослужащих к наградам за их заслуги.

«Без всяких сомнений, я уже министру говорил, будет 
сделано все, чтобы поддержать семьи наших погибших 
товарищей». 

ПОПЫТКА ВООРУЖЕННОГО МЯТЕЖА

Силы ЧВК «Вагнер» 23 июня захватили штаб Южного во-
енного округа в Ростове-на-Дону. Это произошло на фоне 
заявлений Евгения Пригожина о том, что армия якобы 
нанесла ракетно-бомбовые удары по тыловым лагерям 
частной военной компании. Его слова опровергли в 
Минобороны и Федеральной службе безопасности. След-
ственное управление ФСБ открыло против Пригожина 
уголовное дело об организации вооруженного мятежа.

Владимир Путин назвал действия мятежников преступ-
ной авантюрой, ударом в спину всей стране и изменой, 
к которой привели непомерные амбиции и личные 
интересы.

Как стало известно позднее, Президент Белоруссии Алек-
сандр Лукашенко по согласованию с Путиным в течение 
субботы вел переговоры с Пригожиным, договорившись с 
ним об остановке продвижения колонн «Вагнера» по тер-
ритории России и о дальнейших шагах по деэскалации.

ПЕСКОВ УТОЧНИЛ, ЧТО ПРИГОЖИН  
СМОЖЕТ УЙТИ В БЕЛОРУССИЮ 

Накануне Путин подтвердил, что бойцы ЧВК «Вагнер» 
смогут подписать контракты с Минобороны, вернуться 
домой или уйти в Белоруссию. Сегодня стало известно, 
что СУ ФСБ закрыло уголовное дело.

Обращение Президента Владимира  Путина
Вечером в понедельник, 26 июня, Президент России Владимир Путин обратился к россиянам по поводу ситуа-
ции с ЧВК «Вагнер», в котором поблагодарил российское общество за консолидацию и рассказал о решении 
избежать «большой крови». 
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Глазами очевидцев.  
Как это было…
Хроника событий в Ростове-на-Дону 24 июня глазами журналистов газеты 
«Наше время». Можно сказать, что главный редактор газеты Вера Южан-
ская в полном соответствии правил стратегии и тактики сформировала 
свой «штаб», где отслеживалось все происходящее в центре города, где 
происходили поистине драматические события, связанные с действиями 
уже широко известной ЧВК Вагнера.

Журналисты работали везде – и, как выразилась Вера Николаевна, в подво-
ротнях у здания, где располагались руководители ЧВК, и в многотысячной 
толпе горожан, которые стремились сделать селфи на фоне танков и БТР с 
солдатами в форме ЧВК. 

Наши коллеги брали интервью и одновременно уговаривали земляков расхо-
диться, не стоять в опасной близости от места, где в любую минуту могла на-
чаться перестрелка. Информацию о происходящих событиях они оперативно 
передавали в телеграм, и она становилась известной в любом регионе страны 
задолго до официальной информации. А их редактор, строгая и не щедрая на 
комплименты, написала нам: «Они замечательные ребята, я горжусь ими». 
Особенно тревожным выдался вечер этого дня. Несмотря на дождь, люди не 
расходились. Масла в огонь подливали провокаторы, которые приезжали на 
велосипедах, распространяли в толпе самые что ни на есть фейковые новости. 

Достоверная информация журналистов «Нашего времени» помогала земля-
кам сориентироваться и не подставлять себя возможной опасности. Поздно 
вечером, после известных переговоров на уровне Москвы, Минска и засевших 
в центре Ростова вагнеровцев, напряженность начала спадать. Журналисты 
работали посменно, продолжали передавать информацию. Около 23 часов 
мы разговаривали с Верой Николаевной, она осторожно сказала: вагнеровцы 
выходят из здания, садятся в машины. И после 12 ночи – облегченное «Танки 
уходят!». 

Вот такой день получился у наших коллег – Ростовской газеты «Наше время».
Софья Дубинская, исполнительный директор альянса  

руководителей региональных СМИ АРС-ПРЕСС

В Смольном выпускникам школ ДНР торжественно вру-
чили аттестаты. А медали лучшим выпускникам вручили 
Губернатор Александр Беглов, министр просвещения 
Российской Федерации Сергей Кравцов, председатель 
Законодательного Собрания Санкт-Петербурга Алек-
сандр Бельский, глава администрации Мариуполя Олег 
Моргун.

«Мы гордимся тем, что теперь мы вместе. Граждане 
великой и самой прекрасной страны в мире! Подвиг 
жителей Донбасса, который с 2014 года боролся и не сда-
вался – навсегда войдет в историю. У вас самые стойкие 
и преданные Родине люди. Не случайно наш Президент 
поднял страну на их защиту», – сказал Александр Беглов.

Торжественная церемония прошла в Актовом зале 
Смольного.

«Эти стены видели великие события и великих людей. 
Здесь в присутствии императорской семьи проходили 
выпуски Смольного института. Здесь Ленин провозгласил 
Советскую власть. Здесь в годы блокады Жуков и Говоров 
готовили планы военных операций. В то тяжелейшее 
время город возглавлял ваш земляк – Андрей Жданов. 
Здесь работал тогда еще будущий Президент России 
Владимир Путин. Сегодня вы первые выпускники До-
нецкой Народной Республики, которые здесь получают 
российский аттестат о среднем образовании», – подчерк-
нул Губернатор Санкт Петербурга.

Выпускников поздравил и Министр просвещения Рос-
сии Сергей Кравцов: «Вы оканчиваете школу, получаете 
аттестаты и выходите во взрослую жизнь. Я хочу пожелать 
вам успехов, чтобы вы нашли себя. Сегодня наша страна 
делает все возможное, чтобы вы получали качественное 
образование. В вас все верят, и у вас все получится!»

«Отдельные слова благодарности хочу сказать учителям и 
директорам школ. Этот год объявлен Президентом России 
Годом педагога и наставника, что еще раз подчеркивает 
всю значимость профессии учителя. Это самая главная 
профессия на Земле. Мы будем прикладывать все усилия, 
чтобы жизнь наших детей была безопасной, чтобы наши 
школьники и студенты уверенно смотрели вперед. Мы 
всегда с Россией, мы всегда с Президентом!» – заключил 
глава Минпросвещения России.

Вместе с выпускниками участниками церемонии 
стали руководители школ Донецкой Народной Ре-
спублики. Они посетят ведущие образовательные 
учреждения Санкт Петербурга, в том числе позна-
комятся с опытом работы школ-грантополучателей 
проекта «Профстарт» и учреждений дополнительного 
образования детей.

Архитектурная  
доминанта Коломны
Реставрационные работы на колокольне Николо-Богоявленского Мор-
ского собора перешли в завершающую фазу. Закончить их реставраторы 
планируют к концу года.

«Колокольня Никольского собора – 
архитектурная доминанта Коломны, 
одного из старейших районов Петер-
бурга. История собора и его святынь не-
разрывно связана с историей и тради-
циями российского флота. Сохранение 
бесценного исторического наследия 
нашего города для потомков – задача, 
которая всегда в приоритете», – сказал 
Губернатор Александр Беглов.

Колокольня реставрируется с 2021 года. 
За это время под контролем КГИОП 
проведены работы по усилению и пере-
борке перекрытий. Восстановлены шту-
катурные и красочные слои фасадов, 
элементы лепного декора – капители 
колонн, головки херувимов, лепной 
орнамент, факелы-светильники. От-
реставрирован деревянный фонарь 
колокольни. Сейчас завершаются 
работы по золочению главки, уже отре-
ставрирован и позолочен крест. После 
монтажа креста и окрасочных работ 
начнется демонтаж лесов. Последним этапом станет гидроизоляция фунда-
ментов. Реставрация проводится за счет городского бюджета по программе 
КГИОП. Всего в 2023 году на реставрацию объектов культурного наследия, 
находящихся в государственной собственности, по программе КГИОП пред-
усмотрено 1,8 млрд рублей.

54-метровая (с крестом) трехъярусная колокольня построена в стиле 
елизаветинского барокко в 1758 году по проекту архитектора Саввы 
Чевакинского. Освящена в честь небесного покровителя моряков св. 
Николая Чудотворца. Последняя полноценная реставрация колокольни 
проводилась в 1956 году, после этого выполнялись только консервацион-
ные и косметические ремонтно-реставрационные работы.

Психологическая 
помощь детям 
На прошлой неделе Президент России утвердил Стра-
тегию комплексной безопасности детей Российской 
Федерации до 2030 года. В ней содержатся основные 
направления политики по защите прав и безопасности 
детей. В том числе сохранение их здоровья, предотвра-
щение вовлечения их в противоправную деятельность, 
защиту от влияния экстремисткой идеологии. 

В Стратегии особое внимание уделено мероприятиям, 
направленным на укрепление традиционных, в том числе 
семейных ценностей.  

«Дети в силу возраста себя не могут защитить. Они нужда-
ются в нашей защите – государства и властей», – отметил 
Губернатор Александр Беглов.

Сегодня в Петербурге проживает более 900 тысяч детей 
и подростков. Это число больше, чем население многих 
городов.  В 2022 году работа Уполномоченного по правам 
ребенка в Санкт-Петербурге проходила по трем основ-
ным направлениям – безопасность, здоровье, равенство 
возможностей.

 Уполномоченный по правам ребенка в Санкт Петербурге 
Анна Митянина: «В городе сохранилась положитель-
ная динамика устройства несовершеннолетних 
сирот в семьи. Новый дом смогли найти 89% от об-
щего количества детей-сирот. По итогам прошлого 
года сохранилась и стабильная тенденция снижения 
общего числа детей-сирот и оставшихся без попе-
чения родителей».

Также в 2022 году в адрес Уполномоченного поступило 
70 заявлений от семей участников специальной военной 
операции. Были проведены проверки правомерности 
призыва граждан, имеющих трех и более детей. В случае 
несоблюдения законодательства вносились представле-
ния об устранении нарушений. Отдельно был затронут 
вопрос психологической помощи несовершеннолетним. 
Специалисты аппарата Уполномоченного провели мони-
торинг работы районных центров психолого-педагоги-
ческой и медико-социальной помощи. Эффективность 
психологической помощи в работе с детским неблагопо-
лучием была оценена как невысокая. Особой категорией 
риска, нуждающейся в психологической помощи, стали 
несовершеннолетние из семей мобилизованных. По ин-
формации центров социальной помощи семье и детям, с 
начала частичной мобилизации за такой помощью обра-
тилось более 500 несовершеннолетних. Александр Беглов 
подчеркнул, что все предложения детского омбудсмена 
и представителей центров психолого-педагогической, 
медицинской и социальной помощи будут внимательно 
изучены членами правительства и профильными коми-
тетами.

«Одна из тем затронутых сегодня – оказание 
психологической помощи детям. Важность этой 
работы сейчас возросла многократно. По итогам 
всех предложений, озвученных сегодня, будут даны 
соответствующие поручения. Защита прав детей, 
их здоровье и безопасность, их будущее – одна из глав-
ных наших забот. Здесь не может быть сторонних 
людей. Эту работу мы проводили и будем проводить 
совместно», – отметил Александр Беглов. 

Он обратился к Анне Митяниной с просьбой уделять 
особое внимание детям, родители которых принимают 
участие в специальной военной операции.

Аттестат зрелости в Петербурге 
Документы о среднем общем образовании получили выпускники школ Донецкой Народной Республики, 
находящиеся в Петербурге по приглашению Губернатора Александра Беглова. В город на Неве приехали 430 
молодых жителей ДНР, в том числе 390 – из города-побратима Мариуполя.
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Разворот подготовила Галина Капитанская

VII Международный  
Невский форум
Российская академия народного хозяйства и государственной службы 
при Президенте Российской Федерации организовала и провела в Санкт-
Петербурге Невский форум. 

Важное научно-практическое мероприятие вновь объединило на берегах 
Невы представителей органов государственной власти и местного самоуправ-
ления, членов научного экспертного сообщества, представителей профильных 
организаций и общественных объединений, а также зарубежные партнеров. 
В течение трех дней Форума проведена 21 секция по актуальным вопросам 
становления и развития российской системы управления.

VII Международный Невский форум «Роль России в формировании многопо-
лярного мира: вызовы, возможности, перспективы, управленческие решения» 
завершился 23 июня. Участники выработали предложения по развитию России 
в условиях новых глобальных вызовов и формирования многополярного 
мира. Миссией Форума определено создание дискуссионной площадки 
международного уровня для широкого обсуждения актуальных проблем 
стабильного развития России и стран СНГ представителями науки, бизнеса, 
органами власти и самоуправления.

«Наш город является историческим и культурным центром, где всегда ро-
ждались великие идеи. Часть сессий посвящена вопросам развития образо-
вания, привлечения квалифицированных кадров, что актуально для отрасли 
здравоохранения. Мы много делаем для увеличения продолжительности 
жизни – поэтому так важна дискуссия о повсеместном внедрении здорового 
образа жизни. Форум предоставляет уникальную возможность для обмена 
мнениями, создания новых партнерств и налаживания долгосрочных связей», 
– отметил вице-губернатор Олег Эргашев.

Проактивный режим
На заседании Координационного штаба, которое 
прошло по поручению Президента России, рассма-
тривался вопрос об определении единого порядка 
социальных выплат и оказании необходимой помощи 
лицам, участвующим (участвовавшим) в специальной 
военной операции, и членам их семей.

«Правительство Санкт-Петербурга оперативно разрабо-
тало систему региональных мер финансовой поддержки 
участников специальной военной операции. Принято ре-
шение о едином подходе ко всем участникам СВО – кон-
трактникам, мобилизованным и добровольцам», – сказал 
Александр Беглов. Он также подчеркнул, что выплаты 
осуществляются в проактивном режиме, без заявления.

В Петербурге для участников СВО установлены дополни-
тельные выплаты. В случае ранения и при установлении 
инвалидности военнослужащим также положена вы-
плата. Членам семей погибших бойцов предоставляется 
материальная помощь.

В Северной столице действуют меры поддержки для 
семей участников СВО. В том числе установлены единов-
ременные денежные выплаты. 

Семьи участников СВО освобождены от родительской 
платы за дошкольные образовательные учреждения. Де-
тей во внеочередном порядке зачисляют в детские сады, 
школы и городские колледжи. Также им предоставляются 
путевки в лагеря отдыха и оздоровления. 

В образовательных учреждениях они получают бесплат-
ное питание, за счет городского бюджета им оплачива-
ется проезд в общественном транспорте и пригородных 
поездах.

На каждую семью составлен социальный паспорт, и за 
ней закреплен социальный куратор. Поликлиники го-
рода принимают бойцов на лечение и реабилитацию. 
При необходимости им оказывается помощь психолога. 

В Петербурге работает филиал фонда «Защитники Оте-
чества», на сегодняшний день в него обратились более 
200 человек.

«Гостеприимный 
Петербург»
За минувший год туризм принес в экономику города 
около 370 млрд рублей – на 57% больше, чем годом 
ранее. А в первой половине этого года количество ту-
ристов в Северной столице уже превысило 4 миллиона 
человек. Это на 10% выше показателя того же периода 
2022 года. По темпам восстановления турпотока Санкт 
Петербург находится на одном из лидирующих мест 
в России.

«Индустрия туризма пережила несколько непростых 
лет. Сначала пандемия, затем западные санкции. Прези-
дент Владимир Владимирович Путин поставил перед 
отраслью новые задачи. По его инициативе в 2021 году 
началась реализация Национального проекта «Туризм и 
индустрия гостеприимства». Проект значимый для всей 
страны, для всего Северо-Запада и, конечно, для Санкт 
Петербурга. Это позволило нам минимизировать послед-
ствия негативных тенденций предыдущих лет», – отметил 
глава города Александр Беглов.

Он подчеркнул, что по итогам прошлого года госпрограм-
ма выполнена в полном объеме. Город вновь подтвердил 
свои лидерские позиции в стране и даже усилил их в 
рейтингах относительно других туристских центров. 
Так, второй год подряд высокую оценку получают мар-
кетинговые проекты «Гостеприимный Петербург/Новая 
туристская география» и совместный проект с Москвой 
– «Два города – миллион впечатлений». А туристская 
информационная платформа Visit Petersburg признана 
одним из лучших сайтов Рунета.

В 2022 году в городе открылись восемь гостиниц катего-
рий 3-4 звезды с общим фондом почти 1700 номеров, а 
в 2023 году уже введены в эксплуатацию 3 новых отеля. 
Основную часть гостей Северной столицы составляют 
соотечественники. Более половины турпотока (51%) – это 

те, кто приезжают семьями, с детьми, формируя таким 
образом «привычку путешествовать в Петербург», что в 
перспективе обеспечит возвратные визиты.

Александр Беглов поблагодарил туристические компа-
нии и все профессиональное сообщество, в том числе 
благодаря усилиям которого городу удалось сохранить 
инфраструктуру и кадровый потенциал индустрии го-
степриимства. И эта работа уже приносит свои плоды. 
Увеличивается число гостей из Турции, Ирана, Индии, 
Объединенных Арабских Эмиратов. 

«Мы должны не только приглашать гостей из других 
регионов и стран, но способствовать тому, чтобы 
петербуржцы больше путешествовали именно по 
России», – поручил Губернатор. 

Участие в заседании приняла директор проектов дивизи-
она руководитель Всероссийской программы «Открытая 
промышленность» Агентства стратегических инициатив 
Ольга Шандуренко. Она поблагодарила команду Санкт 
Петербурга «за активную, системную, поступательную 
работу в плане развития промышленного туризма». 
«Петербург реализует проекты не только на региональ-
ном уровне, но и масштабные амбициозные проекты 
федерального уровня, которые могут быть тиражированы 
и масштабированы на другие регионы», – сказала Ольга 
Шандуренко.

Сбор в Смольном 
Соборе…
После встречи с губернатором в Смольном начал рабо-
ту новый состав Общественной палаты. Определилось 
количество комиссий, 11, утвержден состав каждой 
комиссии.

Выбраны председатели, утвержден состав и нашей комис-
сии. 26 июня было первое заседание межнациональной 
и межконфессиональной комиссии. В комиссию входят 
представители всех межнациональных  конфессий, ее 
состав – девять человек. 

Председатель комиссии – директор «Ростелеком Медиа» 
Северо-Запада Юрий Третьяков. Заседание прошло 
в преддверии национального праздника мусульман. 
28 июня – праздник Курбан-байрам. Председатель 
комиссии поздравил всех мусульман: «Этот древ-
ний праздник символизирует чистоту помыслов 
и искренность побуждений, верность исконным 
традициям».

Комиссия определила планы дальнейшей работы с уче-
том насущной обстановки и активного взаимодействия 
со всеми конфессиями.

Предложения в план работы Общественной палаты Санкт-
Петербурга на 2023 год: 1. Заседания Комиссии по меж-
национальным и межконфессиональным отношениям. 
2. Проведение консультаций с Домом национальностей, 
Комитетом по внешним связям, диаспорами, районны-
ми Комиссиями по межнациональным отношениям, 
Комиссией по межнациональным отношениям Общест-
венной Палаты РФ, отделом по работе с религиозными 
объединениями, школой межэтнической журналистики, 
факультетом конфликтологии СПб ГУ Профсоюзов. 3. Учас-
тие в мероприятиях Комитета по межнациональным 
отношениям и реализации миграционной политики в 
Санкт-Петербурге. 4. Участие в мероприятиях НКО.

Галина Капитанская, член комиссии

Летняя кампания 
теплоэнергетиков
Традиционно теплоэнергетики используют летние месяцы для проведе-
ния плановых испытаний и диагностики тепловых сетей, профилактиче-
ских и ремонтных работ на тепловых источниках.

На сегодняшний день ведущими теплоснабжающими организациями Санкт-
Петербурга проведено 369 гидравлических испытаний, что составляет 53% 
от утвержденного плана. Главная цель этих мероприятий – до начала отопи-
тельного сезона выявить слабые места на тепловых сетях и провести на них 
ремонтные работы.

«Проведение гидравлических испытаний и связанное с этим отключение 
горячего водоснабжения в жилых домах оказывает непосредственное влия-
ние на качество жизни граждан. Наша с вами главная задача эти неудобства 
минимизировать. Ремонтные работы должны выполняться незамедлительно», 
– отметил вице-губернатор Сергей Дрегваль.

В целях недопущения превышения установленных сроков отключения горя-
чего водоснабжения и оперативного устранения технологических нарушений 
Комиссией было поручено увеличить количество аварийно-ремонтных бри-
гад АО «Теплосеть Санкт Петербурга». Для отработки слаженности действий 
и взаимодействия при устранении аварийных и чрезвычайных ситуаций 
в межотопительном периоде теплоснабжающие организации проводят 
противоаварийные тренировки. Во время тренировок теплосетевые орга-

низации, городские аварийные службы по-
шагово отрабатывают свое взаимодействие 
на примере сложной аварийной ситуации. 
Уже проведены 84 такие тренировки. На 
заседании также обсудили вопросы подго-
товки жилищного фонда к предстоящему 
отопительному сезону. Комиссия обратила 
внимание на необходимость обеспечения 
своевременной технической готовности зда-
ний к отопительному сезону и оформления 
паспортов готовности потребителей тепловой 
энергии не позднее 15 сентября 2023 года.
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Раскопки

Выпускной

Проекты

«Россия – страна 
возможностей»
Подведены итоги окружного хакатона «Цифровой прорыв. Сезон: 
искусственный интеллект» президентской платформы «Россия – страна 
возможностей», который проходил в Екатеринбурге. Участие в нем при-
няли более 1000 ИТ-специалистов. Победителями стали 15 команд из 16 
регионов. В составе этих команд – десять петербуржцев.

Все десять петербуржцев стали победителями хакатона по искусственному 
интеллекту. «Достижения наших ребят подтверждают, что Петербург – в 
числе лидеров цифрового развития в России. В нашем городе создаются ин-
новационные разработки, активно используются передовые технологии для 
улучшения качества жизни граждан», – сказал Александр Беглов.

Серия хакатонов проводится в рамках федерального проекта «Искусствен-
ный интеллект» национального проекта «Цифровая экономика». Всего в 
новом сезоне проекта запланированы восемь окружных хакатонов во всех 
федеральных округах, один всероссийский и один международный хакатон 
по искусственному интеллекту. Организатором выступает Министерство 
экономического развития Российской Федерации.

Она находится на западной стороне древней улицы, иду-
щей по территории городского некрополя от ворот Херсо-
неса. Необычность находки в том, что древняя постройка 
сочетает в себе и общественное сооружение, и мавзолей. 
Верхнюю часть можно отнести к разряду ритуальной бе-
седки, обычно устраиваемой в местах особого обществен-
ного или культового значения на важных улицах города 
или некрополя. Нижняя – это погребальный комплекс, в 
котором предположительно захоронены члены  знатной 
фамилии древнего города. Такое сочетание делает обна-
руженный комплекс уникальным не только для Херсонеса 
и Боспора, но и для всего античного мира.

По мнению специалистов, находку можно смело отнести 
к разряду сенсаций. Причем, это уже не первая. Ранее 
были найдены уникальные комплексы: героон, храм в 
антах, комплекс храмовых построек, коллективная гроб-
ница-колумбарий с прилегающими индивидуальными 
гробницами, толос и плитовая могила.

«В Петербурге мощная и признанная во всем мире науч-
ная археологическая школа. Наши специалисты – ученые, 
археологи, реставраторы – обладают богатейшим опытом 
и вносят большой вклад в сохранение и возрождение 
исторического мирового культурного наследия. Они 
уже не раз это доказывали, в том числе, при разработке 
проекта восстановления Триумфальной Арки Пальмиры 
в Сирии. Открытия при раскопках древнего Херсонеса – 
очередное тому подтверждение», – отметил Губернатор 
Александр Беглов.

С апреля 2021 ИИМК РАН при поддержке Фонда «Моя 
история» и Минобороны России проводит масштабные 
археологические исследования в рамках проектируемого 
историко-археологического парка «Херсонес Тавриче-
ский». В состав участников проекта также входят Госу-
дарственный Эрмитаж, музей «Херсонес Таврический», 
Институт археологии Крыма РАН, СевГУ и НАО «Наследие 
Кубани».

Общая площадь исследований на территории Херсонеса  
– 83207 кв. метров. Исторический культурный слой мощ-
ностью свыше 9 метров включает в себя напластования 
от эпохи эллинизма до новейшего времени и насыщен 
уникальными объектами, ранее не встречавшимися на 
территории Северного Причерноморья. Уже исследовано 
более 500 археологических объектов, в том числе погре-
бальные сооружения и ритуальные комплексы, аналоги 
которых есть только на территории Большого Средизем-
номорья, а также оборонительные конструкции времен 
князя Владимира, бытовые и хозяйственные объекты 
разных эпох.

Найдено и обработано около 4 млн артефактов. В их чи-
сле: украшения из драгоценных металлов, монеты, бусы, 
элементы одежды и обуви из органических материалов и 
большое количество погребального инвентаря –  посуды, 
вооружения, стелы, рельефы, эпиграфические объекты.

Такие масштабные исследования должны были занять 
десятилетия, однако высокий профессионализм спе-
циалистов, наработанные ими методики раскопок и 
цифровой фиксации позволили провести их в рекордно 
сжатые сроки – за 2,5 года. При этом количество, качество 
и научные результаты работ не сопоставимы ни с одним 
другим проектом в мировой практике.

24 июня на Дворцовой площади со-
бралось почти 70 тысяч выпускников 
из Санкт-Петербурга и Ленинград-
ской области и других регионов 
страны. Почетными гостямистали бо-
лее 500 выпускников из городов До-
нецкой Народной Республики, в том 
числе города-побратима Санкт-Пе-
тербурга – Мариуполя.

В официальной части с поздравле-
нием и напутственными словами 
выпускникам выступил Губернатор 
Санкт-Петербурга Александр Бе-
глов. В этом году у праздника новые 
ведущие: Дмитрий Хрусталев и Ида 

Галич. Они помогли гостям Дворцо-
вой площади совершить путешест-
вие во времени. Уникальная по кон-
струкции сцена, подобно нейросетям, 
генерировала новые декорации. 
Свои песни на самой технологичной 
сцене этого года исполнили звезды 
российской эстрады Юлианна Кара-
улова, Burito, Моя Мишель, Тося Чай-
кина, The Hatters. Хедлайнером ста-
ла группа «Чайф». Все номера были 
сгруппированы по темам: культура, 
история, спорт, экология, наука. Под 
каждого артиста специально был со-
здан индивидуальный видеоконтент, 
который транслировался на 3 000 
мультимедийных экранах площадью 

более тысячи квадратных метров. Это 
в полтора раза больше, чем год назад. 
Совмещение реальных объектов и 
декорация с 3D графикой создавало 
иллюзию бесконечного трехмерного 
пространства.

После полуночи действие перешло в 
акваторию Невы. Красочное водно-
пиротехническое шоу на воде уже 
несколько лет делает именно Пятый 
канал и режиссер Михаил Колпах-
чиев. Каждая из сцен театрализо-
ванного преставления воссоздавала 
атмосферу десятилетий с момента 
первого появления «Алых парусов» 
в Ленинграде.

Михаил Колпахчиев, режиссер 
водно-пиротехнического шоу «Алые 
паруса-2023»:  «Мы показали ре-
троспективу разных десятиле-
тий, начиная с 60-х. Через призму 
«Алых парусов» воссоздали атмос-
феру различных эпох. Рассказали 
о том, чем вдохновлялись люди в 
разные годы».

В сцене «60-е» были использованы 
костюмы и реквизит в серых тонах, 
что позволило передать иллюзию чер-

но-белого кино. В 70-х среди персо-
нажей мизансцены зрители увидели 
режиссера Карпа Якина и Бывалого 
из комедий Леонида Гайдая. В 90-х 
заметили персонажа Сергея Бодрова 
из кинофильма «Брат». В заклю-
чительной мизансцене – главный 
герой, уже профессор, сам привел 
свой класс на выпускной, на встречу 
с кораблем мечты.

Каждая сцена сопровождалась по-
пулярными песнями тех лет. Для 
создания однокадровой истории и 
передвижения видеокамер были 
установлены рельсы длиной почти 
700 метров.

В самое темное время суток под 
звуки камерного оркестра в аква-
торию Невы вошел главный символ 
праздника – бриг «Россия» с алыми 
парусами. В этом году его украсили 
искрящимися леерами, а на бортах 
была установлена иллюминация в 
цвете российского триколора. По-
явление корабля сопровождалось 
невероятной красоты огнепадом с 
Троицкого моста. В этот же момент 
на мосту была включена еще одна 
уникальная декорация – светящиеся 

в тон парусам две пятерки – в честь 
юбилейной даты выпускного – 55 лет. 
Финальная песня «С чего начинается 
Родина» на корабле прозвучала в 
исполнении SHAMANа, автора хита 
«Я русский».

Салют длился более 23 минут. В воз-
дух было запущено около 60 тысяч 
залпов. Концерт звезд и водно-пиро-
техническое шоу зрители смотрели в 
эфире Пятого канала, на его сайте и 
в официальных аккаунтах в социаль-
ных сетях. Самые эффектные кадры 
передавались камерами более чем с 
50 разных точек. В этом году было за-
действовано около десяти высотных 
видовых камер – это в несколько раз 
больше, чем в прошлом году. Празд-
ник освещали журналисты из разных 
регионов России, а также из других 
стран – Колумбии, Китая, Вьетнама, 
Сирии, Пакистана, Ливана, Абхазии, 
Армении.

Праздник «Алые паруса» был 
возрожден после многолетнего пе-
рерыва в 2005 году по инициативе 
Акционерного Банка «РОССИЯ», 
Правительства Санкт-Петербурга 
и Пятого канала. 

Пресс-служба Пятого канала

Сенсация в Севастополе
Петербургские археологи сделали новую сенсационную находку. Специалисты Института истории матери-
альной культуры РАН (ИИМК РАН) обнаружили уникальную каменную конструкцию античных времен на 
раскопках в Севастополе. 

Организация «Россия – страна возможностей» была создана по иници-
ативе Президента РФ Владимира Путина 22 мая 2018 года. И развивает 
одноименную платформу, объединяющую 26 проектов. За 5 лет работы 
платформы участниками стали 20 млн человек из всех регионов России 
и 150 стран мира, а партнерами – более 1500 компаний, вузов, государст-
венных и общественных организаций. С 2021 года платформа развивает 
Центры компетенций на базе ведущих вузов страны. В 46 регионах страны 
создано 84 таких центра.

Белоснежный бриг «Россия» впервые 
окрасился в цвета российского триколора
Белоснежный корабль «Россия» появился перед выпускниками с подсветкой бортов в цвета российского 
триколора и искрящимися леерами. Юбилейные «Алые паруса» удивили зрителей не только эффектной 
иллюминацией, но и новыми декорациями светового шоу. На Троицком мосту были зажжены две пятерки. 
Эксклюзивную графику для оформления праздника и его прямой трансляции исполнили нейросети.

№ 11–12 (348–349)      В ЛЮБИМОМ ГОРОДЕ И ОБЛАСТИ 

55ОБЩЕСТВООБЩЕСТВО



Новеллы

Юбилейный

Завершение

«Родничок надежды»
Межрегиональная организация инвалидов «Родни-
чок надежды», совместно с Учреждением «Дневной 
центр реабилитации безнадзорных детей», завершает 
проект «Путь к зрителю – путь к себе», поддержанный 
Президентским фондом культурных инициатив. 

Мы познакомились случайно. На одном из официальных 
мероприятий. Я увидела у сидящей рядом женщины 
афишу спектакля «Слово о полку Игореве (Опера ку-
кол)». Мной овладел неподдельный интерес. И я решила  
познакомиться. Моей собеседницей оказалась очень 
интересная женщина – руководитель проектов МООИ 
«Родничок надежды» Римма Ибрагимовна Жилевич.

– Что же это за проект и чем он интересен?

– Проект направлен на возрождение и укрепление инте-
реса к русскому слову, к его поэзии и музыке. у жителей 
и гостей Санкт-Петербурга 

– «Живой театр» – в моем понимании, театр, он всегда 
живой. В чем отличие вашего театра?

– Особенность и общественная значимость нашего 
Живого Театра: при помощи мастер-классов перед спек-
таклями и во время совместных читок сценариев идет 
просветительская работа по сохранению русского языка и 
литературы, одухотворяющая участников проекта. Перед 
каждым спектаклем проводились мини-лекции о судьбе 
произведения и об его авторе, жившем и творившем в 
Санкт-Петербурге.

– То есть особенности вашего «Живого театра» заклю-
чается в ваших участниках и педагогах, в процессе 
общения?

– Да, конечно! Ценность нашего Живого Театра в том, 
что вместе с профессионалами работают молодые люди 
с инвалидностью и дети из социально незащищенных 
групп, чтобы стать носителями традиций русской культуры 
и защитниками языка как нематериального наследия.

Также мы привлекаем зрителей к активному участию 
в спектаклях, используя интерактив, различные жанры: 
кукольный театр, теневой, музыкальный, драматический, 
народно-площадной.

Живой Театр – это еще и творческие мастерские, участни-
ки которых сами создают световое и звуковое оформле-
ние, декорации, театральных кукол, реквизит, костюмы 
под руководством опытных мастеров.

– А где вы демонстрируете свое искусство? Вы делитесь 
со зрителем, у вас есть своя аудитория? 

– На открытых площадках, в том числе и уличных, были 
показаны спектакли «Петрушка», «Сказ про Кавказ», «Как 
служил солдат», в которых говорится о вечных ценностях: 
любви к Родине, верности высшим идеалам, воспитании 
жизнеутверждающего характера. Как сами произведе-
ния, так и участие в постановках по ним дают неоценимый 
культурологический опыт для артистов и зрителей. 

За основу постановки «Сказ про Кавказ» мы взяли сол-
датскую сказку Саши Черного, в которой сочным фоль-
клорным языком пересказывается поэма Лермонтова 
«Демон», с мотивами оперы Рубинштейна «Демон».

А со спектаклем мы выступили в библиотеке им. Лермон-
това и областной Тосненской библиотеке, в кризисном 
центре для женщин, в центре реабилитации инвалидов 
Невского района, участвовали во Всероссийском фести-
вале кукольных театров «Первые шаги» в Петрозаводске 
и Москве, стали дипломантами 2 степени.

– Расскажите о спектакле-опере кукол «Князь Игорь» 
и Бородин?!

– Первый русский литературный памятник «Слово о 
полку Игореве (Опера кукол)» мы адаптировали для ис-
полнения и используем мотивы оперы Бородина «Князь 
Игорь». Премьера спектакля состоялась 12 июня, в День 
России на городской площадке г. Тосно Ленинградской 
области.

23 июня мы показываем наш фантазийный спектакль 
соседям и друзьям во дворе Центра реабилитации 
безнадзорных детей на Английском проспекте, д. 17–19. 
Чудесное завершение представления – совместное испол-
нение духовных песен постановочной команды и наших 
зрителей! Приходите посмотреть!

И я пришла!

Данный опыт, помимо реабилитации инвалидов, поможет 
в тиражировании и популяризации русской классики, 
устного народного творчества и классической музыки 
среди участников, их семей и зрителей.

Римма Жилевич: Эмоции переполняют – наш спектакль 
очень хорошо приняли и гости, и соседи. Мы до позднего 
вечера обсуждали проблему воспитания и привития 
вкуса подрастающему поколению с новыми знакомыми, 
посмотревшими наш спектакль. Значит, нужно продол-
жать эту деятельность – она нужна и актуальна.

Благодарю вас за внимание и отзывчивость!

Успехов вам и здоровья!
Галина Капитанская

Гранты

Итоги конкурсного отбора
В Санкт-Петербурге подвели итоги конкурсного отбора на предоставление 
субсидий негосударственным театрам на постановку и показ спектаклей. 
С 2021 года по поручению Губернатора Александра Беглова поддержка 
частных коллективов закреплена отдельной статьей в бюджете города.

Комитет по культуре профинансирует премьеры и показы репертуарных 
спектаклей 26 театров на общую сумму в 100,8 млн рублей. Для сравнения 
в 2022 году на эти нужды было выделено 98,7 млн рублей. Благодаря субси-
диям частные театры смогут не только представить премьерные спектакли, 
но и оплатить аренду помещений и оборудования, погасить коммунальные 
платежи. На счету у коллективов различные премии и награды, в том числе 
Российская национальная театральная премия «Золотая маска» и Высшая 
театральная премия Санкт Петербурга «Золотой софит».

Информация о результатах конкурсного отбора на предоставление в 2023 
году субсидий негосударственным театрам на постановку и показ спектаклей 
опубликована в разделе Комитета по культуре на официальном сайте Адми-
нистрации Санкт-Петербурга https://www.gov.spb.ru/gov/otrasl/c_culture/
subsidii/subsidii-negosudarstvennym-teatram/

О странностях любви 
Дорогие друзья! Рады сообщить вам, что 1 и 2 июля в Театре им. В.Ф. Ко-
миссаржевской состоится премьера спектакля «Новеллы о любви» по 
произведениям Ги де Мопассана. Спектакль объединил 16 новелл разных 
жанров и направленности, 17 актеров разного возраста, мироощущения 
и внутреннего наполнения…

Режиссер Леонид Алимов: 
«Многие русские классики 
необычайно ценили Мопасса-
на, Л.Н. Толстой с азартом  и 
страстью переводил его про-
изведения, а Чехова счита-
ют прямым литературным 
“родственником” Мопассана. 
И мне кажется вот почему: 
несмотря на свою кажущуюся 
бесхитростность, некую анек-
дотичность, его новеллы очень 
хитрые,  многослойные, зако-
дированные, с непременными 
перевертышами в сюжете, 
зачастую последние четыре 
строки полностью меняют смысл повествования, и возникает абсолютно не-
ожиданный финал. Во время репетиций мы придумали свой особый жанр 
подхода и разбора текстов великого француза,  который можно обозначить 
как – “жестокий романс”. И есть у нас еще одна внутренняя и мощная задача: 
мы хотим сделать так, чтобы все эти французские истории казались  стали бы 
для нас – актеров и зрителей, родными, русскими, а потому и  музыкальное 
сопровождение, и сценография будут неожиданными ... А костюмы.. Но не 
будем раскрывать всех секретов, а просто  ждем вас на премьере!»

Светлана Володина

1 и 2 июля 2023 года в Санкт-Петер-
бурге состоится пятый, юбилейный 
международный фестиваль этниче-
ской музыки «ЭтоЭтно». Фестиваль 
в формате open air пройдет на тер-
ритории Кронверкского пролива 
Петропавловской крепости. Хед-
лайнеры – знаменитый сербский 
кинорежиссер и музыкант Эмир 
Кустурица и популярный балкан-
ский исполнитель Марко Марко-
вич. Вход на фестиваль свободный.

Open air фестиваль «ЭтоЭтно» знако-
мит публику с лучшими образцами 
современной этнической музыки, 
которая с каждым годом набирает 
все большую популярность. На фести-
вале музыканты представляют свои 
самобытные народные композиции в 
современной обработке. Этнические 
мотивы удивительным образом соче-
таются с классическим исполнением, 
джазом, блюзом, рэпом и другими 
музыкальными направлениями. 
Среди участников фестиваля тра-
диционно много молодых артистов, 
играющих в стиле этно и делающих 
эту музыку понятной для своего по-
коления. 

В честь пятилетия проекта подготов-
лена особо яркая музыкальная про-
грамма: в проекте примут участие 
музыкальные коллективы из разных 
регионов России, Казахстана, Сербии 
и Китая. 

Этническая музыка является спосо-
бом национальной самоидентифи-
кации, дает возможность продемон-
стрировать собственную культуру и 
развивает чувство уважения к куль-
туре других народов. 

Фестиваль «ЭтоЭтно» являет собой 
уникальную межкультурную и ме-
жэтническую палитру народной му-

зыки и национальных инструментов 
России и мира. Проект помогает 
развить чувство толерантности и 
патриотизма, вызывает искренний 
интерес к культуре другого народа, 
способствует сохранению и возро-
ждению национальной музыкальной 
культуры. Арт-директором фестиваля 
является президент объединенной 
сербской диаспоры в Санкт-Пе-
тербурге. Фестиваль проходит при 
поддержке Комитета по культуре 
Санкт-Петербурга. 

Фестиваль «ЭтоЭтно» продемонстри-
рует всю красоту и самобытность 
этнической музыки – музыки, которая 

расцвечивает окружающую действи-
тельность самыми яркими красками. 
Фестиваль подарит радость встречи с 
талантливыми известными, а также 
молодыми музыкантами и станет 
одним из самых запоминающихся 
событий петербургского лета в фор-
мате open-air.

Международный фестиваль этни-
ческой музыки «ЭтоЭтно» впервые 
прошел в Санкт-Петербурге в 2019 
году и имел огромный зритель-
ский успех и широкое освещение 
в прессе и социальных сетях, по 
подсчетам его посетило 20 тысяч 
человек.

Пятый международный фестиваль этнической музыки «ЭтоЭтно»

Я могу только присоединиться к этим эмоциям и 
восторженным и таким  радостным и счастливым 
глазам ребят и всех присутствующих. Это надо 
продолжать. Эта деятельность нужна и очень 
актуальна.
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Итоги

МАКСИМУМ ПОЛЕЗНОГО.  
И ПРИЯТНОГО…

Невзирая на явные неприятные 
внешнеэкономические и внешнепо-
литические факторы, Петербургский 
международный экономический 
форум 2023 года прошел – как всег-
да, на высоком организационном и 
представительном уровне.

Петербургский международный 
экономический форум, проходивший 
14-17 июня в культурной столице 
России, завершил свою работу. 
Основное внимание на Форуме было 
уделено развитию деловых связей и 
расширению контактов с торговыми 
партнерами из стран СНГ, арабского 
мира, Индии, Китая, ЕАЭС – АСЕАН, 
Латинской Америки, которые по-
зволяют России демонстрировать 
экономическую стабильность под 
давлением колоссальных санкций. 
Участники ПМЭФ-2023 приступили к 
формированию нового пространства 
доверия, основанного на принципах 
равноправного торгового партнер-
ства.

С ВЫХОДОМ НА ДОКОВИДНЫЙ 
УРОВЕНЬ…

Главным ожиданием от ПМЭФ-2023 
стало обозначение вектора между-
народных, государственных, эконо-
мических и социальных задач на 
перспективу. Как отметил советник 
Президента Российской Федерации, 
ответственный секретарь Оргкомите-
та ПМЭФ Антон Кобяков:

«За 26 лет своего существования 
Петербургский международный 
экономический форум оформился 
в полноценный институт националь-
ного развития. Показатели участия и 
интерес к Форуму вышли на доковид-
ный уровень. Это говорит о том, что 
международная деловая активность 
восстанавливается. За четыре дня в 
мероприятиях ПМЭФ в реальном 
и виртуальном форматах приняли 
участие более 17 000 участников из 
130 стран мира». 

На площадке Форума было под-
писано более 900 соглашений на 
общую сумму 3 трлн 860 млрд 
рублей (включая 43 соглашения с 
представителями иностранных ком-
паний, в том числе два – с Италией 
и Испанией. Учтены соглашения, 
сумма которых не является коммер-
ческой тайной). В тройку лидеров 
среди субъектов России по сумме 
заключенных соглашений вошли 
Ленинградская область (30 согла-
шений на сумму более 900 млрд 
рублей), Санкт-Петербург (более 50 
соглашений на сумму 414 млрд ру-
блей) и Краснодарский край (24 со-
глашения на сумму 331 млрд рублей). 
Наибольшее количество соглашений 
подписано в сфере промышленности 

и строительства (206), социально-
экономического развития регионов 
(185) и международного и межреги-
онального сотрудничества (85).

«ДУБЛЕРУ» БОЛЬШОГО 
САМПСОНИЕВСКОГО  
ДАЛИ «ЗЕЛЕНЫЙ» СВЕТ… 

Санкт-Петербург и  один из ведущих 
банков  подписали соглашение о 
намерениях по строительству трассы 
М-7 на сумму 300 млрд рублей. Про-
ект также планируется реализовать 
в рамках государственно-частного 
партнерства. Это будет автомаги-
страль непрерывного движения от 
Шпалерной улицы до Выборгского 
шоссе с мостом через Неву в створе 
Арсенальной улицы. 

Она станет дублером Большого 
Сампсониевского проспекта и про-
спекта Энгельса, позволит вывести 
значительный поток транспорта с 
перегруженных улиц. Губернатор 
Санкт-Петербурга Александр Беглов 
сразу после подписания соглашения 
заявил, что новая транспортная ар-
терия «по значимости будет равна 
ЗСД». Кроме того, «...проект сложный, 
с мостовым переходом через Неву. 
Но я уверен, что мы справимся», – 
резюмировал выступление глава 
петербургского правительства. 

Идее строительства трассы больше 
десяти лет, но лежит она «под сук-
ном» по причине протестов экологов 
и градозащитников. Так как серь-
езно, по мнению многих экозащит-
ников городской среды обитания, 
заденет Удельный парк. Активисты 
ратуют, прежде всего, за сохранение 
Удельного парка, по части которого 
должна пройти магистраль. 

С ДЕТСАДАМИ, ШКОЛАМИ И 
РАЗВИТОЙ ИНФРАСТРУКТУРОЙ…

Инвесторы и Ленинградская область 
подписали соглашение на сумму 400 
млрд рублей по строительству глино-
земного завода и развитию портовой 
инфраструктуры для обеспечения 
сырьем промышленных предпри-
ятий России. Компания планирует 
построить четыре технологические 
нитки глиноземного производства 
на участке 1 тыс. га в Ломоносовском 
районе и портовую инфраструктуру 
в Усть-Луге. Планируется создать 7,5 
тыс. рабочих мест. А также будут 
строиться жилые кварталы с детса-
дами, школами и развитой инфра-
структурой…

ВЕДЬ НАПРАСНО, ВЕДЬ НАПРАСНО 
НАЗЫВАЮТ СЕВЕР КРАЙНИМ…

Масштабный блок обсуждений был 
посвящен развитию Арктики и Север-
ного морского пути, что подчеркивает 

растущую глобальную и экономиче-
скую роль Арктического региона. По-
тенциал Дальнего Востока и Арктики 
был представлен на стенде «Арктика 
– территория диалога». Ведущие экс-
перты, представители крупнейших 
компаний, руководители федераль-
ных и региональных органов власти 
обсудили широкий круг вопросов, 
связанных с привлечением в Арктику 
профессиональных кадров, развити-
ем СМП, научным сотрудничеством, 
климатическими изменениями, 
энергетикой, туризмом, экологией. 
Одна из сессий была посвящена 
кинопроизводству. Участники рас-
сказали, что за последние несколь-
ко лет именно кинопроизводство 
принесло в регион порядка 9 млрд 

рублей. Съемки фильмов способст-
вуют притоку туристов и инвестиций, 
строительству инфраструктуры, а 
также сохранению биологических 
видов и культуры. Сейчас в Арктике 
ведутся масштабные съемки сериала 
«Челюскин» об освоении Северного 
морского пути.

ГОВОРИТ И ПОКАЗЫВАЕТ 
«ЖИРИНОВСКИЙ»

Петербургский международный эко-
номический форум стал стартовой 
площадкой нейросети «Жиринов-
ский». Искусственный интеллект, 
который его создатели называют «циф-
ровым учеником» Владимира Жири-
новского, «впитал» в себя пока только 
10 часов выступлений покойного 
основателя ЛДПР, но уже уверенно и 
твердо «говорит» его голосом, копиру-
ет мимику и шутит про лидера КПРФ 
Геннадия Зюганова. Правда, пооб-
щаться напрямую с первым в стране 
политическим алгоритмом россиянам 
пока нельзя, но его прогнозы обещают 
транслировать по радио каждую пят-
ницу. Напомним, о запуске проекта 
по созданию нейросети «Жиринов-
ский» – «первого в мире политическо-
го алгоритма» – ЛДПР объявила еще 
в начале апреля 2023 года, в первую 
годовщину смерти основателя партии. 
Тогда новый председатель ЛДПР Ле-
онид Слуцкий заметил: необычную 
во всех отношениях «партийную» 
нейросеть планируется создать на базе 
более чем 18 тысяч часов интервью и 
выступлений Владимира Вольфовича 
за 30 с лишним лет, а также 50 томов 
его сочинений.

ПОДБИЛ ТАНК –  
ПОЛУЧИ МИЛЛИОН! 

Музыкальный продюсер, бизнесмен, 
основатель легендарной рок-группы 
Владимир Киселев поддержал 
инициативу властей Забайкальской 

области, предложивших выплачи-
вать денежные вознаграждения за 
подбитые танки Leopard (Германия). 
Со стороны музыканта и его команды 
за машину первой модификации 
герой получит 700 тысяч рублей, а 
поражение немецкого танка второй 
модификации будет вознаграждено 
суммой 1 миллион рублей. Об этом 
проекте Владимира Киселева стало 
известно на закрытом мероприятии, 
состоявшемся в рамках ПМЭФ 14 
июня. Решение, принятое Влади-
миром Киселевым, со сцены перед 
гостями и представителями медиа 
объявили певец Николай Басков и 
ведущая Юлия Барановская в при-
сутствии Григория Лепса, Владимира 
Киселева и Елены Север. Инициативу 
Владимира Киселева также поддер-
жали Александр Маршал, Виктория 
Дайнеко, Денис Майданов, Лариса 
Долина, Слава, Анна Семенович, Лю-
бовь Успенская, Александр Иванов и 
многие другие.

«Многие артисты говорят о своей 
приверженности стране и победе, но 
это остается только словами, притом, 
что сегодня каждый, действитель-
но, может внести вклад в общее 
дело, – прокомментировал решение 
Владимир Киселев. – Исполнители, 
лауреаты премии, “Золотой Грам-
мофон” тратят свои гонорары на гу-
манитарную помощь, отправляются 
на опасные территории – это и есть 
настоящая приверженность стране. 
И наше решение награждать героев, 
подбивших вражеские танки – это 
то малое, что мы можем сделать для 
людей на поле боя». 

Решение властей Забайкальской 
области выплачивать денежные 
вознаграждения за подбитые танки 
прокомментировал пресс-секретарь 
Президента РФ Владимира Путина 
Дмитрий Песков: «Это лишний раз 
свидетельствует о единении, желании 
всех способствовать так или иначе, 
прямо или косвенно, ходу СВО, до-
стижению целей».  

КУЛЬТМАССОВЫЙ ХАРАКТЕР. 
ПЕСНИ, ЯРМАРКИ И ПРОЧЕЕ…

Насыщенной и разнообразной была 
культурная программа. Для гостей 
Форума было организовано более 
50 мероприятий: фестиваль культуры 
«Петербургские сезоны», ярмарка 
искусства «1703», концерты класси-
ческой музыки, фестиваль «Паруса 
Кронштадта», а также выставка 
«Терракотовая армия. Бессмертные 
воины Китая».Программа фестиваля 
культуры «Петербургские сезоны» 
объединила показы спектаклей и 
театрализованных представлений, 
посещения выставок и экскурсий, 
музеев и концертных залов культур-
ной столицы. Центральным событием 
фестиваля стал концерт «Рок над 
Невой» на Дворцовой площади  
16 июня, собравший около 45 тысяч 
зрителей – участников Форума, жи-
телей и гостей города. На вечерних 
концертах фестиваля культуры перед 
гостями выступили аккордеонист-
виртуоз Петр Дранга и рок-музыкант 
Вячеслав Бутусов. На площадках 
прошли показы актуальной моды от 
российских дизайнеров, выставка 
картин от проекта «Русский стиль».

…И УМУ, И СЕРДЦУ, И… 

Ну, и о «погоде» – гастропристрасти-
ях Форума. Второй – как минимум, 
год подряд «Кореновский молочно-
консервный комбинат» кормит фо-
румчан своей сладкой продукцией, 
в этом году щедрый на бесплатное 
мороженое комбинат сумел раздать 
целую фуру мороженого – это почти 
пять тонны замороженной сливоч-
но-молочной сласти. Представители 
новообретенной Россией Запорож-
ской области старательно угощали 
участников Форума местной череш-
ней. Если верить представителям 
новообретенного российского реги-
она, суммарно за все время работы 
Форму было съедено больше тонны 
вкуснейшей ягоды. 

А Белгородская область привезла 
400 килограммов клубники. По 
дням и часам работы распределить 
клубнику было сложно, но белго-
родский стенд сделал все возмож-
ное, чтоб клубника осталась и под 
финал Форума. Краснодарский 
край представил кубанские вина. В 
широком качественном изобильном 
варианте. За четыре дня форума все 
желающие смогли продегустировать 
дары Кубани, выпив 750 литров этого 
благородного алкогольного напитка. 
Чтобы выпить чего-нибудь безалко-
гольного, нужно было идти к стенду 
Рязани – там разливали березовый 
сок. И те, и другие утверждают, их 
продукция, их напитки – в здравом 
количестве, только на пользу, только 
на пользу. И уму, и сердцу и, разуме-
ется, кошельку.  

Дмитрий Московский

По следам ПМЭФ-2023

№ 11–12 (348–349)      В ЛЮБИМОМ ГОРОДЕ И ОБЛАСТИ 

7ФОРУМФОРУМ



Отчет

Экскурсия

Выставка

Назначение

В Мариинском дворце открылась фотовыставка 
«Жены героев». Представлено 25 портретов, на кото-
рых запечатлены жены и матери военнослужащих – 
участников специальной военной операции в кителях 
своих супругов и детей. Каждая фотография сопрово-
ждается письмом героини со словами поддержки и 
пожеланиями скорейшего возвращения домой.

Жены героев: «Благодаря вам, мужественным и хра-
брым воинам, победа будет за нами!»

«Любимый муж, дорогой и замечательный папа! По-
рой без тебя не все получается, нашему маленькому 
футболисту очень непросто без тебя. Как же хочет-
ся просто тебя обнять… Но мы понимаем, что ты 
защищаешь нашу Родину, нас, будущее наших детей. 
Нелегкий труд быть женой военного, но большая 
гордость. Береги себя, наш родной!» – пишет Марина.

«После свадьбы сообщили о долгой командировке. 
Было страшно и больно, но я поняла, что не имею 
права показывать свои переживания и слезы. Так как 
за каждым героем стоит сильная и мудрая женщина. 
Мой любимый, жду тебя дома и сильно скучаю!» – 
строки из письма Ксении.

«Жизнь бывает трудна, но ты сильнее. Ты никогда 
не боялся испытаний. Вот и сейчас выполняешь от-
ветственную работу. Что бы ты ни делал, помни, 
что ты не одинок. Что бы ни случилось, я всегда 
тебя поддержу. И знай, твой тыл – это твоя семья!» 
– пишет Маргарита.

«Мой милый сын, защитник и мужчина,
Я тихую печаль в душе ношу
И часто-часто невпопад вздыхаю…
Я сына жду! Я очень сына жду…
И каждый день как месяц проживаю.
Я тысячи тревог сквозь тысячи минут
Несу с утра до самой темной ночи.
Как странно… Где-то пляшут и поют…
А я жду сына… очень, очень, очень…» – отрывок из стихо-
творения, которое написала Татьяна.

В торжественной церемонии открытия фотовыставки 
приняли участие Председатель Законодательного Со-
брания Александр Бельский, депутаты Юрий Гладунов, 

Михаил Барышников, Владимир Носов и Константин 
Чебыкин, члены Молодежного парламента и «Молодой 
Гвардии Единой России». Спикер парламента побла-
годарил матерей и жен военнослужащих за участие в 
проекте. Он вручил Благодарственные письма Тиграну 
Манукову – заместителю руководителя регионального 
отделения Всероссийской общественной организации 
«Молодая Гвардия Единой России» и Эльвире Тихоми-
ровой – руководителю проекта «Жены Героев» в Санкт-
Петербурге.

– Это доброе и важное дело объединяет всех, кто остал-
ся здесь ждать наших ребят. Уверен, экспозиция будет 
расширяться, и ее покажут во всех районах города. Мы 
с коллегами часто бываем в зоне специальной военной 
операции. Самое дорогое для ребят – это фотографии, 
письма и рисунки детей. Мировоззрение людей, которые 
там находятся, сильно изменилось. Они понимают, за что 
воюют – за наши ценности, за семьи, за детей, за Родину. 
И это для них не пустые слова, там нет никакой двусмы-
сленности. Вы можете гордиться своими мужьями, сыно-
вьями, – обратился Александр Бельский к участницам.

По словам руководителя проекта «Жены Героев» в Санкт-
Петербурге Эльвиры Тихомировой, количество участниц 
увеличивается с каждым днем. На данный момент насчи-
тывается свыше 50 человек.

– Проект не только объединил близких по духу людей, но 
и дал возможность показать нашим родным и близким, 
находящимся в зоне СВО, что мы не только разделяем их 
выбор, но и гордимся ими. Эта выставка – символ едине-
ния фронта и тыла, веры в нашу победу, – сказала она.

Акция «Жены героев» впервые стартовала в Самар-
ской области и приобретает общероссийский мас-
штаб. Проект уже получил поддержку Президента РФ 
Владимира Путина. В Санкт-Петербурге все началось 
с Петродворцового района. Супруга военнослужащего 
Евгения обратилась к фотографам Эльвире Тихомиро-
вой и Надежде Зерцаловой, предложив присоединить-
ся к проекту. Идею помог воплотить депутат Михаил 
Барышников. В конце мая фотовыставка «Жены геро-
ев» прошла в общественном пространстве «СреДа!». 
Экспозиция объединила портреты петербурженок и 
жительниц Ленинградской области. Проект реализо-
ван «Молодой Гвардией Единой России».

Авторадио начало вещание 
из Мариинского дворца
Мариинский дворец стал площадкой для вещания Авторадио. Первым 
гостем утреннего шоу «Поехали» стал Председатель Законодательного 
Собрания Санкт-Петербурга Александр Бельский. Спикер рассказал о том, 
как ведется работа над законопроектами, о взаимодействии с горожа-
нами, о развитии туризма и главных достопримечательностях Северной 
столицы. В течение недели гостями ведущих Дениса Курочкина и Ивана 
Броневого будут депутаты и сотрудники аппарата.

Ведущие утреннего шоу «Поехали» второй год подряд отправляются в тур по 
городам России, чтобы из открытой студии рассказать всей стране, чем при-
мечателен регион, какие культурные и спортивные мероприятия проходят в 
городах, о местных бизнесменах и предпринимателях, ученых, спортсменах, 
артистах, руководителях региона. О достопримечательностях, которые будут 
интересны туристам, об отдыхе с детьми и тематических развлечениях. За 
время проекта «Поехали по городам» открытую студию Авторадио посети-
ли губернатор Тюменской области Александр Моор, глава города Тюмень 
Руслан Кухарук, Губернатор Нижегородской области Глеб Никитин, Глава 
Федеральной территории «Сириус» Дмитрий Плишкин и другие.

Вещание Авторадио из Мариинского дворца – еще один шаг к открытости 
парламента. Ранее для горожан стало доступным посещение пленарных 
заседаний, на сайте Законодательного Собрания проводятся онлайн-транс-
ляции и публикуются стенограммы. Кроме того, для посещения открыт сад 
Мариинского дворца, сотрудники Собрания регулярно проводят экскурсии 
для гостей и жителей Петербурга.

Мариинский дворец
По поручению Председателя Законодательного Собрания Санкт-Петер-
бурга Александра Бельского в Мариинском дворце организовали экс-
курсию для детей из ДНР и ЛНР. Юных гостей приветствовали депутаты 
Константин Чебыкин и Юрий Гладунов.

– Приветствуем вас в стенах Мариинского дворца, желаем вам хорошей 
экскурсии и ярких впечатлений от красот нашего города-героя. Уверен, вам 
удастся приобщиться к историческим ценностям, которые хранят петербур-
жцы. Помните, что вы живете в самой прекрасной, самой лучшей стране. 
Мечтайте, творите, любите, будьте здоровыми, успешными и удачливыми, 
– обратился к детям Константин Чебыкин.

Ребята приехали в Санкт-Петербург на молодежный военно-исторический 
форум «Александровский стяг» по инициативе благотворительного фонда 
социальной защиты и поддержки граждан «Вечный Зов».

– У большинства детей отцы сейчас находятся в зоне специальной военной 
операции, либо погибли. Для любого из них посмотреть Санкт-Петербург и 
оказаться на экскурсии в Мариинском дворце – это запоминающиеся собы-
тия, – сказал вице-президент БФ «Вечный Зов» Евгений Гольман.

Экскурсии по Мариинскому дворцу включают в себя информацию об истории 
и архитектурных достоинствах объекта культурного наследия федерального 
значения, о развитии парламентаризма в России, о структуре и деятельности 
Законодательного Собрания Санкт-Петербурга.

Жены героев

Серия публикаций о культурных, туристических  
и волонтерских событиях, проходящих в Санкт-Петербурге

На должность представи-
теля Законодательного Со-
брания при Правительстве 
Санкт Петербурга назна-
чен Михаил Барышников. 

Об этом Губернатор Алек-
сандр Беглов сообщил на 
заседании городского пра-
вительства.
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